

Communiqué de presse - 16/11/2022

ETOURNEAUX / CAMPAGNE D'EFFAROUCHEMENT

La campagne automnale débute le 16 novembre

EFFAROUCHEMENT

Les 16, 17 et 18 novembre
entre 17h00 et 1 heure du matin

**PRÈS DE 30 000 OISEAUX *
MIGRATEURS**

** Une estimation plus précise sera faite le
premier soir d'intervention.*

TECHNIQUE EMPLOYÉE

3 buses de Harris dressées par 3
fauconniers de la société Oliveira Sousa
Jorge Fauconnier effaroucheur
survoleront le centre-ville pour effrayer
les étourneaux. Ces rapaces ont
l'avantage de bien travailler en groupe et
de s'adapter parfaitement au milieu
urbain.

Dans le cadre de sa mission de salubrité et de sécurité publiques, la Ville mène chaque année au mois de novembre une campagne d'effarouchement pour empêcher les étourneaux sansonnet de rester tout l'hiver en centre-ville et de provoquer des nuisances auprès de la population. L'effarouchement aura lieu du 16 au 18 novembre via l'intervention de rapaces et de leurs fauconniers.

La situation actuelle

Les boulevards (notamment d'Angleterre et des Belges) sont bordés de platanes et constituent un dortoir très apprécié des étourneaux, qu'ils viennent occuper tous les ans à partir du mois de mai jusqu'en novembre. Deux types d'oiseaux viennent se nicher en fonction des périodes de l'année :

- Les oiseaux sédentaires (quelques centaines à quelques milliers) de mai à septembre ;
- Les oiseaux migrateurs (jusqu'à 30 000* oiseaux) d'octobre à novembre

** Une estimation plus précise sera faite le premier soir d'intervention.*

Ces deux populations réunies, constituent la cible de la campagne d'effarouchement organisée en ce mois de novembre. En effet, leur nombre important provoque des déjections qui peuvent abîmer les monuments, les arbres et les véhicules situés sous leurs dortoirs et rendre les trottoirs glissants. Ils produisent également de fortes nuisances sonores.

L'objectif est ici de profiter de l'arrivée massive des migrateurs pour pousser un maximum des 2 populations à suivre leur route migratoire.

Les fauconniers et leurs rapaces interviendront 3 soirs d'affilée du 16 au 18 novembre, entre 17h et 1h du matin, sur l'ensemble du pentagone, et notamment sur le boulevard d'Angleterre, la place Simone-Veil et sur le boulevard des Belges.

Quelques fusées pyrotechniques seront tirées en parallèle pour désorganiser les groupes d'étourneaux en envol. Des patrouilles pédestres et en véhicule seront effectuées dans les jours suivants pour effaroucher selon la même méthode les dortoirs dits « secondaires » dans lesquels certains étourneaux auraient pu se loger suite à la première vague d'effarouchement.

